



Ficha Pastoral

San Martín de Porres

Primaria



San Martín de Porres

LEEMOS:

PERRO, GATO Y PERICOTE

Al igual que el amor que le tuvo a los hombres, también lo tuvo por los animales. Pues uno de los episodios más destacados en la vida del fray mulato fue el hecho de que alimentara a un perro, gato y pericote en un mismo plato. Algo imposible de hacer.

El santo mantenía en su celda a un perro que había rescatado de la calle y a un gato, los cuales eran tan amigos que comían del mismo plato. Un día, cuenta la historia que mientras el perro y el gato comían en aparente, apareció un pericote atraído por el olor de la comida. El perro se sorprendió y ladró asustado, pero no tan asustado como el gato por el ladrido.

Alertado por el alboroto, San Martín de Porres trató de calmarles.

“Cálmense, criaturas del Señor, cálmense”, dijo a los asustados animalitos.

Al pericote le dijo “Salga sin cuidado, hermano pericote.

Paréceme que tiene necesidad de comer; venga, que no le harán daño”.

Y a los otros dos animales “Vaya, hijos, denle siempre un lugarcito al convidado, que Dios da para los tres”.

El pequeño roedor se acercó confiando en las palabras del santo y los otros dos lo recibieron sin protestar. Desde entonces los tres comían juntos y en paz.



RESPONDE

- 1. ¿Por qué crees que los animalitos se le acercaban a San Martín de Porres?

- 2. En la historia, ¿qué cualidades tenía San Martín de Porres?

LA VIDA HUMILDE DE SAN MARTÍN DE PORRES

JUZGAR

Martín de Porres Velásquez, nació el 9 de diciembre de 1579 en Lima. Hijo del hidalgo español Juan de Porres, miembro de la Orden de Alcántara, y de la afropanameña Ana Velásquez, quien residía en Lima. Dos años después, en 1581, nació Juana, su única hermana.

Fue admitido como hermano de la orden en 1603 y en 1606 se convirtió en fraile, profesando los votos de pobreza, castidad y obediencia.

Martín de Porres destacaba por su humildad, siempre puso a los demás por delante de sus propias necesidades. Su servicio como enfermero se extendía desde sus hermanos dominicos hasta las personas más abandonadas que podía encontrar en la calle.

Martín de Porres no solo sanaba y daba atención a los enfermos, sino que su ministerio se extendía a los animales, a quienes cuidaba y cuyas heridas curaba. Como San Francisco de Asís, podía dialogar con animales. Tenía un especial don de comunicación con los animales sufrientes, a quienes extendía el gesto generoso, en tiempos en que no existía la veterinaria. Por eso, nos cuentan que en un mismo plato comieron perro, pericote y gato.

Una de las características principales de San Martín era su amistad basada en el respeto recíproco y en la inclusión lo buscaban todos los que tenían conflictos espirituales o materiales como al mejor amigo de la ciudad.

Martín de Porres tenía un don de simpatía y de atracción, asociados a una lealtad inagotable.



EL PAPA FRANCISCO NOS HABLA DE SAN MARTÍN

El 21 de enero de 2018, el Papa Francisco en el Rezo del Ángelus ante los jóvenes, dijo:

¡Queridos amigos, cuántos ejemplos tienen ustedes! Pienso en San Martín de Porres. Nada le impidió a ese joven cumplir sus sueños, nada le impidió gastar su vida por los demás, nada le impidió amar y lo hizo porque había experimentado que el Señor lo había amado primero. Así como era: mulato, y teniendo que enfrentar muchas privaciones. A los ojos humanos, o de sus amigos, parecía que tenía todo para «perder» pero él supo hacer algo que sería el secreto de su vida: confiar. Confiar en el Señor que lo amaba, ¿y saben por qué? Porque el Señor había confiado primero en él; como confía en cada uno de ustedes y no se cansará nunca de confiar. A cada uno de nosotros el Señor nos confía algo, y la respuesta es confiar en Él. Cada uno de ustedes piense ahora en su corazón: ¿Qué me confió el Señor?... ¿Qué tengo en mi corazón que me confió el Señor?

ACTUAR

COMPRENDO LO APRENDIDO

1. ¿Por qué la amistad es la característica más importante en San Martín?

2. ¿Por qué San Martín confiaba en Dios?

3. ¿Qué hago para demostrar mi confianza en Dios?

San Martín de Porres



Colorea y redacta una oración de intercesión a San Martín de Porres

Se ha consultado:

Fuentes consultadas:

- Inspirado en el libro de autor ANÓNIMO: "Compendio de la prodigiosa vida del Venerable Siervo de Dios Fr. Martín de Porres, natural de Lima, Religioso Donado Profeso de la Orden de Predicadores, Sacado de los autores RR.PP.MM. Fray Jayme Baron y Fray Juan Meléndez, de la misma orden". https://www.vatican.va/content/francesco/es/angelus/2018/documents/papa-francesco_angelus-peru_20180121.html#:~:text=Pienso%20en%20san%20Mart%C3%ADn%20de,teniendo%20que%20enfrentar%20muchas%20privaciones.
- https://www.facebook.com/institutodeestudiosperuanos/?eid=ARBbFP5XphI0mT-adai-ws60e2HlQnpzOyskkwL6gcqd7bh-LZw8eK8zkkQr4BsPqos2WYgCJsLjbZE&fref=mentions&_xts__[0]=68.ARDSuhKczCd5jT0k1WYri1bbSGO-nMkPggw9NJunQBxMydbkeHlsJhmrVonFM4GOTCNxTccI7X8YydQ2Jq0M949ULPcpTqU5flB0gMngHMWU4HMC0VkEkCqQUDtzs2aVU3UG50iGbq3lF5tx8AzQJZ8pK6jCeHK5j8EnZ4iZ9rKwvZEK2hPcOm9il8W4w-K7Bb76XRFu-7wNsCzrbI8flW2F7zPSIC-V4fJ1QQoiv06Ya6lETU3fZFbYMBIMO72AdE2r6yy4TkohdPeH--7brIm-